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民記冀善用灣區紓港樓荒
促建「香港城」讓港人享國民待遇 助港青向上流

民記倡港免費睇內地電視頻道

香港文匯報訊（記者 朱朗文、沈清麗 北京

報道）民建聯6名港區全國人大代表及全國政

協委員昨日舉行記者會，分享他們對今年全國

兩會的感受。他們關注如何便利港人在內地生

活，以及粵港澳大灣區發展。全國政協委員、

民建聯主席李慧琼表示，港區政協小組會議特

別就大灣區開辦專題討論，她認為大灣區是香

港融入國家發展的重點，希望利用大灣區機

遇，解決房屋及青年向上流動等問題。
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陳冬倡創新共享 新理念拓灣區
香港文匯報訊 在國務院總理李克

強所作的政府工作報告中，特別提到
「編制實施粵港澳大灣區發展規
劃」。全國政協委員、香港中聯辦副
主任陳冬在討論政府工作報告時發言
表示，在推進大灣區建設的過程中，
要堅持以「創新、協調、綠色、開
放、共享」的新發展理念為指導，努
力實現粵港澳三地優勢互補，構建世
界級城市群。
陳冬表示，在推進大灣區建設的過程

中，一是要把創新擺在突出位置。要不
斷推動青年人之間的頭腦風暴、創新互
動、思想碰撞，為大灣區的創新驅動煲
一鍋「靚湯」、「濃湯」；要通過設立
大灣區發展基金及政策配套等手段，支
持青年人創新、創業。

促抱團發展 綠色環保
二要破解協同這一難題。在新一輪發
展中，粵港澳三地要進一步樹立抱團發
展的觀念，依託港澳基本法框架，深化

CEPA合作，深入協調在經濟制度、法
律體系和行政體系上的差異，不斷促進
三地的人流、物流、資金流和信息流，
創造更多諸如「一地兩檢」這樣的解決
方案，有勇有謀地共同解決面臨的困難
和挑戰。
三要堅持生態優先理念。粵港澳大灣
區要瞄準國際一流灣區，堅持走綠色、
低碳、環保發展之路，推進生態空間、
生態經濟、生態環境、生態文化及生態
制度體系建設，加強對水、土、大氣的

環境協同治理，共同建設粵港澳優質生
活圈，形成宜居、宜業、宜遊的世界級
城市群。
四要強化開放引領戰略。大灣區建設

將與「一帶一路」建設、人民幣國際化
等國家戰略有機統一、互為支撐，香港
可以在國際資產管理、資金管理、風險
管理、項目融資、綠色金融、金融科技
等方面，協助和推動大灣區城市「走出
去」。
五要建設青年共同家園。港珠澳大橋

全線貫通、廣深港高鐵香港段通車及蓮
塘口岸投入使用後，一個惠及灣區民眾
的「一小時生活圈」正在形成。各部委
將陸續出台支持港澳同胞到內地發展的
具體措施。
陳冬強調，只要粵港澳三地堅守「一

國」之本、善用「兩制」之利，香港同
胞尤其是香港青年一代，一定能在大灣
區這個新的更大的共同家園中生活、發
展，成家、立業，創業、創新，實現人
生夢想。

■楊傳堂強
調「一地兩
檢」安排獲
各界認可。
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香港文匯報訊（記者 王玨 兩會報
道）全國政協委員、交通部黨組書記楊
傳堂昨日表示，廣深港高鐵香港段是中
國高鐵網絡重要組成部分，必將對粵港
澳大灣區的經濟發展及民生改善，具有
重要意義和作用，並強調「一地兩檢」
安排已經獲得各界認可，不應成為開通
的障礙。
楊傳堂在昨日下午出席政協中共組討

論時接受港媒採訪時，被問及廣深港高
鐵香港段開通後會否增加中途停站點。
他指出，倘停站點增加，速度將會下
降，屆時要看具體規劃和經濟運行情況
再考慮。

至於是否擔心客流有限影響效益，楊傳堂表
示，有多少乘客、經濟效益是否理想等，都有
待長期實踐的過程來評估，「一開始大家有不
同的認識和感受，相信未來會得到青睞。」
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民建聯3名港區人大代表譚耀宗、葉國謙、陳勇，以及3
名港區政協委員李慧琼、彭長緯、梁志祥昨日舉行記

者會。

譚耀宗：減內地就業限制
譚耀宗分享了他昨日在港區全國人大代表團審議上的發
言，希望給予在內地工作、居住、生活的港人提供國民待
遇。
譚耀宗舉例指，香港居民到內地就業，要辦理就業證、
檢疫證明、營業執照，如果應聘者的條件相同，企業通常
不考慮聘用香港居民，因為「太麻煩」。
同時，香港居民要在內地使用電子支付，必須先在內地
開設銀行賬戶並將其綁定，很不方便。譚耀宗認為問題雖
小，但會造成兩地人員往來障礙，特別不利於鼓勵香港年
輕人多到內地增加認識，不能因為事小而不為。

李慧琼：改善交通安排
李慧琼表示，港區政協小組會議特別就大灣區開辦專題
討論。她認為，大灣區是香港融入國家發展的重點，希望
利用大灣區機遇解決市民希望我們解決的問題，其中之一
是房屋問題，希望突破思維，在大灣區地市建「香港
城」，為解決土地房屋問題提出突破位。
她續說，要內地與香港居民來往更頻繁，要吸引香港青
年、專業人士到內地發展，必須解決交通問題，而未來高鐵
香港段開通並實施「一地兩檢」，以及港珠澳大橋通車，都
將會是契機，「我在小組討論中亦建議，如果港珠澳大橋可
以令香港車輛毋須額外申請，或者多些配額令港人可更方便
到達珠海，相信會有更多港人願意到大灣區。」
李慧琼重申，大灣區發展是重大機遇，政協層次會有具
體仔細深入研究，令大灣區成為香港青年、專業人士或解
決香港問題的突破性出路，希望特區政府能就市民關心的
問題大膽作出施政目標。
在民建聯今年提交的31項兩會建議或提案中，包括了容
許港人參軍及報考內地公務員。彭長緯表示，民建聯曾在2011
年訪問18歲至35歲的青年，67%的受訪者認同港人可以參
軍，20%很想參軍，顯示港人對參軍保衛國家非常重視。
「新丁」梁志祥就指，港人對政協工作不了解，但他發
現資深委員非常專業和準確看問題，未來委員們會與年輕
人分享訊息及看法，如進入校園、舉辦講座等。

內地電視節目頻
道眾多，內容百花
齊放，既有國際及

國家的政治經濟大事，也有娛樂文化
社會的有趣資料。以中央電視台為
例，第二頻道關於最新最全面的財經
資訊，而第五頻道則提供體育方面的
豐富資訊。至於其他地方性的電視頻
道也不斷製作出高質素和非常吸引的
電視節目，豐富了內地市民的生活。
暨南大學新聞系曾於2007年至2008

年間進行調查，發現有多個內地電視
頻道在香港居民的認知度中排名甚
高：央視中文國際頻道排名最高，有
48.5%的香港居民看過。其次是27.3%
的央視英語國際頻道、27%的央視新聞
頻道，以及12%的央視戲曲頻道等。
可見，內地不少節目都深受香港市民
歡迎。
可惜的是，作為中國一分子的香

港，目前只有央視第一台綜合頻道有
落地免費轉播，其他部分內地電視台

頻道都只能在收費電視台轉播。因
此，不少香港市民，都不能透過免費
電視節目直接了解內地的最新情況，
不但令香港人接受的資訊受到局限，
不利於了解最新的國情，也無助於提
升香港人的國民身份認同，情況頗不
理想。
無可否認，這其中有本地頻道不足

以容納更多內地電視頻道等問題。不
過，也存在着香港與內地協調不足的
原因，以至於內地電視頻道在香港落

地之事多年以來亦不能落實。
事實上，廣東大部分地區的居民，

已可免費收看港澳的電視台節目，故
內地電視頻道落地香港也應是理所當
然的事。
就此，民建聯在兩會上提出建議，

讓中央電視台及廣東省內主要電視頻
道能全面於香港落地免費轉播，以加
深香港人對國家和廣東省的認識和促
進文化交流，並提升香港人的國民身
份認同感。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經民
聯2018年新春酒會昨晚在北京隆重舉
行。全國政協十三屆一次會議主席團
常務主席梁振英，香港特區行政長官
林鄭月娥，國務院港澳辦主任張曉
明，中聯辦主任王志民，在京出席兩
會的港澳代表和委員，特區政府官
員，政黨及社團領導等逾200名嘉賓
出席。
經民聯監事會主席林建岳、副主席

李大壯，榮譽主席梁君彥，主席盧偉
國，副主席林健鋒、梁美芬、劉業強
及青委會顧問兼執委張俊勇、執委洪
為民、成員陳亨利在場歡迎各位嘉賓
友好。賓主暢談交流，共賀新禧，並
祝願全國兩會圓滿成功。
盧偉國在致辭時指出，經民聯去年

底剛度過了5歲的生日，聯盟現在有7
名立法會議員、20多名區議員及一批
全國人大代表和全國政協委員，為國
家和香港的發展出謀獻策。

林建岳盼兩地增優勢互補
他表示，「一帶一路」倡議和粵

港澳大灣區建設是香港發展的兩大
機遇，故要發揮「國家所需、香港
所長」，在各領域協助工商專業界
開拓更大的市場空間，並「堅守
『一國』之本，善用『兩制』之
利」，擁護國家憲法和基本法，為

香港打開新局面，為國家走進新時
代作出貢獻。
林建岳在致辭時表示，今天的中國

已進入強國復興新時代，而香港也進
入共謀發展新時期。他表示，聯盟在
今年兩會就「一帶一路」和粵港澳大

灣區建設提交多份提案建議，瞄準
「國家所需」，發揮「香港所長」，
期望主動對接國家發展戰略，合力提
升優勢互補效應。
他提到，習近平主席在春節前親自

給香港「少年警訊」成員回信，讓香

港市民進一步感受到中央的關心及香
港在國家的重要地位，而林鄭月娥領
導特區政府，不僅聚焦經濟改善民
生，實現了良好開局，亦有心有力、
務實有為地抓緊機遇，令人感到新一
年的香港充滿希望。
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■■民建聯舉行記者會民建聯舉行記者會，，分享他們分享他們
對今年全國兩會的感受對今年全國兩會的感受。。
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■■林鄭月娥出席經民聯新春酒會林鄭月娥出席經民聯新春酒會。。■■梁振英出席經民聯新春酒會梁振英出席經民聯新春酒會。。

■■王志民出席經民聯新春酒會王志民出席經民聯新春酒會。。■■張曉明出席經民聯新春酒會張曉明出席經民聯新春酒會。。


